

## VIVIENDA VIDAS HONORABLES: LA SUMISIÓN AL GOBIERNO

**Pr. Manuel Sheran**

*1Pe 2:13-17 Por causa del Señor someteos a toda institución humana, ya sea al rey, como a superior, (14) y a los gobernadores, como por él enviados para castigo de los malhechores y alabanza de los que hacen bien. (15) Porque esta es la voluntad de Dios: que haciendo bien, hagáis callar la ignorancia de los hombres insensatos; (16) como libres, pero no como los que tienen la libertad como pretexto para hacer lo malo, sino como siervos de Dios. (17) Honrad a todos. Amad a los hermanos. Temed a Dios. Honrad al rey.*

No vengo a predicarle esta mañana acerca de política. Jamás me aprovecharía de un pulpito para verter una opinión política. La iglesia de Cristo debe abstenerse de participar en la política por las razones que nos dio Pedro anteriormente: somos peregrinos y extranjeros en este mundo. Nuestro llamado es a manifestar la gloria de Dios y promover la salvación del alma. Comunicamos estos dos grandes temas con todo lo que hacemos como ministerio. La iglesia no tiene absolutamente nada que hacer coludiéndose con el mundo. No podemos cambiar las actitudes exteriores, si primero no cambiamos el corazón. Nosotros estamos en el negocio de cambiar el corazón, que dicho sea de paso no lo hacemos nosotros, lo hace el Señor. No obstante, no por esto significa que no podemos ni debemos ejercitar nuestros derechos y responsabilidades como buenos vecinos del lugar que es nuestra habitación temporal. En lo que este dentro de nuestras posibilidades colaboremos como buenos vecinos para el bien de nuestras comunidades. Si hay que votar, votemos. Si hay que participar en una junta, participemos. Sin olvidarnos que nuestros propósitos deben ser los mismos que los de Dios, manifestar su gloria y promover la salvación. Así que, si votamos, que nuestra decisión sirva al que mas conviene para el avance de este cometido. Si participamos en una junta, que sea para promover estos dos propósitos. Dicho eso, quiero que me acompañe a desarrollar este tema.

En los próximos versículos, Pedro instruye a la iglesia perseguida acerca de cómo vivir vidas honorables que nos ayuden a ganar para Cristo a los no creyentes primeramente y luego a dar testimonio de verdad delante de los creyentes y como relacionarnos con otros creyentes.

En el marco de la primera instrucción, viviendo vidas honorables ante los no creyentes, Pedro nos instruye en como conducirnos ante tres grupos de personas: los gobernantes, los amos y nuestros familiares.

Así que en este estudio desarrollaremos con la ayuda de Dios, la manera en como debemos conducirnos delante de los que representan la autoridad y vivir una vida digna del evangelio.

Primeramente, quiero decirle que es sumamente fácil pensar que un llamado a ser peregrinos y extranjeros es un llamado a la desobediencia civil, a desconocer las leyes y las autoridades terrenales porque nuestra ciudadanía esta en los cielos. Si

pensáramos de esa manera, estaríamos en colisión directa con el mensaje y los designios de Dios, seríamos unos anarquistas y estaríamos fomentando el caos y el desorden a un mundo ya afectado por estos dos.

Dios es un Dios de orden. Es un juez justo, Es el gran ecualizador. El esta en favor de las instituciones y las leyes que nos llevan a vivir vidas dignas, quietas y reposadas.

Por esta razón Pablo exhorta a Timoteo a ofrecer oraciones por los que están en eminencia:

*1Ti 2:1-2 Exhorto ante todo, a que se hagan rogativas, oraciones, peticiones y acciones de gracias, por todos los hombres; (2) por los reyes y por todos los que están en eminencia, para que vivamos quieta y reposadamente en toda piedad y honestidad.*

Si recordamos el ejemplo de los judíos, ellos esperaban que la venida del mesías fuera un levantamiento civil que condujera al establecimiento de un estado judío como una supremacía teocrática que dominara a todas las demás naciones. En teoría se escucha bonito, pero en nada difiera con lo que perseguía el estado romano, recordemos que ellos promovían “la democracia y la libertad” al mismo tiempo que esclavizaban a los pueblos. Sin embargo, en el fondo, todas estas intenciones de gobierno estaban alimentadas por el orgullo patriótico de cada pueblo, independientemente que fuera teísta o pagano.

Pero cuando vino Jesús. Todo cambio. Su ejemplo y su mensaje evidencio que el reino que permanecería para siempre no hace las cosas como las hace el mundo. Es primeramente divino, santo y contradice toda lógica humana. Porque su valor y su deleite esta en el cielo.

Mire entonces el ejemplo en conducta y palabra que nos dejo Jesús:

*Flp 2:5-11 Haya, pues, en vosotros este sentir que hubo también en Cristo Jesús, (6) el cual, siendo en forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios como cosa a que aferrarse, (7) sino que se despojó a sí mismo, tomando forma de siervo, hecho semejante a los hombres; (8) y estando en la condición de hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de cruz. (9) Por lo cual Dios también le exaltó hasta lo sumo, y le dio un nombre que es sobre todo nombre, (10) para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra; (11) y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre.*

*Mar 12:17 Respondiendo Jesús, les dijo: Dad a César lo que es de César, y a Dios lo que es de Dios. Y se maravillaron de él.*

*Luc 6:27-30 Pero a vosotros los que oís, os digo: Amad a vuestros enemigos, haced bien a los que os aborrecen; (28) bendecid a los que os maldicen, y orad por los que os calumnian. (29) Al que te hiera en una mejilla, preséntale también la otra; y al que*

*te quite la capa, ni aun la túnica le niegues. (30) A cualquiera que te pida, dale; y al que tome lo que es tuyo, no pidas que te lo devuelva.*

Jesús no solo nos dice que la manera de conducirnos en esta tierra es en humildad, sumisión, generosidad, abnegación y sacrificio, sino que también nos muestra que esto es así con sus actos:

*Mat 17:24-27 Cuando llegaron a Capernaum, vinieron a Pedro los que cobraban las dos dracmas, y le dijeron: ¿Vuestro Maestro no paga las dos dracmas? (25) El dijo: Sí. Y al entrar él en casa, Jesús le habló primero, diciendo: ¿Qué te parece, Simón? Los reyes de la tierra, ¿de quiénes cobran los tributos o los impuestos? ¿De sus hijos, o de los extraños? (26) Pedro le respondió: De los extraños. Jesús le dijo: Luego los hijos están exentos. (27) Sin embargo, para no ofenderles, vé al mar, y echa el anzuelo, y el primer pez que saques, tómallo, y al abrirle la boca, hallarás un estatero; tómallo, y dáselo por mí y por ti.*

Esta enseñanza marca la vida de Pedro. La humildad de nuestro Señor formo su cosmovisión de como conducirse en este mundo para con las instituciones humanas. Así que aquí lo tenemos en su propia epístola enseñándonos esto que aprendió del maestro.

Y quiero juntamente con las instrucciones de Pedro, referenciar las palabras de Pablo con respecto a este asunto de la sumisión a las autoridades. Para que leyendo ambas referencias que se complementan muy bien, tengamos una idea mas clara de que es lo que nos quieren decir con este asunto y porque nos dicen lo que nos dicen.

*Rom 13:1-7 Sométase toda persona a las autoridades superiores; porque no hay autoridad sino de parte de Dios, y las que hay, por Dios han sido establecidas. (2) De modo que quien se opone a la autoridad, a lo establecido por Dios resiste; y los que resisten, acarrearán condenación para sí mismos. (3) Porque los magistrados no están para infundir temor al que hace el bien, sino al malo. ¿Quieres, pues, no temer la autoridad? Haz lo bueno, y tendrás alabanza de ella; (4) porque es servidor de Dios para tu bien. Pero si haces lo malo, teme; porque no en vano lleva la espada, pues es servidor de Dios, vengador para castigar al que hace lo malo. (5) Por lo cual es necesario estarle sujetos, no solamente por razón del castigo, sino también por causa de la conciencia. (6) Pues por esto pagáis también los tributos, porque son servidores de Dios que atienden continuamente a esto mismo. (7) Pagad a todos lo que debéis: al que tributo, tributo; al que impuesto, impuesto; al que respeto, respeto; al que honra, honra.*

Nos queda muy claro de parte de Pablo lo que significa la sumisión a las autoridades. Ahora si desmenuzemos el texto que vimos al principio.

*1Pe 2:13-17 Por causa del Señor someteos a toda institución humana, ya sea al rey, como a superior,*

Pedro dice que debemos someternos a las instituciones humanas no porque son buenas o malas. Porque somos afines o no con ellas, sino por causa del Señor. Entonces piense por un momento ¿porque por causa del Señor? La respuesta la encontramos en la explicación de Pablo. Mire lo que dice Romanos 13:1-2:

*Porque no hay autoridad sino de parte de Dios, y las que hay, por Dios han sido establecidas. (2) De modo que quien se opone a la autoridad, a lo establecido por Dios resiste; y los que resisten, acarrearán condenación para sí mismos.*

Que tremenda verdad esta. Nos sometemos a las instituciones por causa de Dios. Porque todas las autoridades son puestas por Dios. Con frecuencia citamos a Daniel 2:21

*Dan 2:21 El muda los tiempos y las edades; quita reyes, y pone reyes; da la sabiduría a los sabios, y la ciencia a los entendidos.*

Pero en la práctica es más fácil decirlo que creerlo. Para un cristiano verdadero sería una verdad fácil de aceptar si cree que Dios es soberano y el esta en control de TODO lo que pasa. Pero para un cristiano falso, es algo difícil de aceptar porque hay muchos de ellos allá afuera enarbolando causas sociales. Y para ellos el soberano no es Dios, sino que el pueblo. Hermano, no puede haber dos soberanos. O es Dios o es el pueblo. Y todos sabemos por la palabra que el único soberano es Dios. Si creemos esto, entonces creeremos y obedeceremos a su palabra, no a lo que dice el pastor.

Nos sometemos a las autoridades por causa de Dios, no por causa de los partidos, ideologías, agendas ocultas, intereses especiales. Porque las autoridades están puestas por Dios. Esto es indistinto si me cae bien o mal, tengo que sujetarme por causa de Dios

El presidente de la republica de Honduras fue puesto por Dios y esta al servicio de Dios de la misma manera que Nabucodonosor se levanto por la voluntad soberana de Dios, y llevo cautivo a su pueblo por su voluntad, y sirvió a Dios y Glorifico a Dios. ¿Como así?

*Dan 4:37 Ahora yo Nabucodonosor alabo, engrandezco y glorifico al Rey del cielo, porque todas sus obras son verdaderas, y sus caminos justos; y él puede humillar a los que andan con soberbia.*

Dios es el único Dios eterno, verdadero y omnipotente. Ante el se doblara toda rodilla de lo que esta en los cielos, en la tierra y debajo de la tierra. Y toda lengua confesara su nombre para gloria de Dios Padre. (Filip 2:10-11)

¿Cree usted que Dios no tiene control sobre lo que pasa en Honduras? ¿Sobre lo que pasaba en Babilonia con Israel? ¿Sobre lo que pasaba en Egipto con Israel? ¿Sobre

lo que pasa en Estados Unidos con los inmigrantes? ¿Cree usted que Dios olvida o mira de lejos las injusticias? ¿Cree usted que Dios necesita la ayuda de una revolución social para liberar a un pueblo ayuda?

No hermano. Dios es soberano y el esta en control de todo. Todo lo que sucede con una nación, aun sus gobernates buenos y malos son parte del plan divino de Dios. Y nuestro llamado es a someternos a ellas, darles honra y orar por ellas para que podamos vivir quieta y reposadamente. Por sobre todas las cosas no permitir que las causas sociales se interpongan en nuestro camino para desarrollar nuestro verdadero trabajo y comisión: Manifiestar su gloria y promover la salvación del hombre.

*(14) y a los gobernadores, como por él enviados para castigo de los malhechores y alabanza de los que hacen bien.*

Este es un llamado no solamente a someterse a las máximas autoridades, sino todos los que forman parte de este engranaje o esta estructura. Porque están puestos para juzgar a los malos. Sirven a un propósito de Dios, esto es traer castigo para los malos. Si no existiera la autoridad, el mal quedaría impune. Ahora, todos estamos de acuerdo que tienen muchas cosas por mejorar en este departamento. No obstante, estamos llamados a sujetarnos y a obedecer.

Esto es particularmente importante en una cultura donde se victimiza todo hasta las malas actitudes. Hermano si la autoridad me para en la calle para preguntarme de donde vengo y a donde voy, es mi deber respetarlos y someterme a ellos mientras lo que me piden no me lleve a delinquir o prostituirme. No soy llamado a la confrontación. Conozco muchos que contestarían a esa pregunta: "Y a vos que te importa" y por eso se ganan el castigo y la reprobación. ¿Como reflejamos el carácter de Cristo con una contestación así? Muchos tenemos problemas con la autoridad, porque no actuamos con rectitud y justicia. Es por esto que también muchas de las autoridades tienen una mala reputación, y esta reputación es alimentada por los medios parcializados con agendas liberales.

Pero Pablo nos dice:

*¿Quieres, pues, no temer la autoridad? Haz lo bueno, y tendrás alabanza de ella; (4) porque es servidor de Dios para tu bien. Pero si haces lo malo, teme; porque no en vano lleva la espada, pues es servidor de Dios, vengador para castigar al que hace lo malo.*

Nuestra confesión bautista dice en el Capítulo 24 párrafo 1: *Dios, el supremo Señor y Rey del mundo entero, ha instituido autoridades civiles para sujetarse a él y gobernar al pueblo para la gloria de Dios y el bien público; y con este fin, les ha provisto con el poder de la espada, para la defensa y el ánimo de los que hacen lo bueno, y para el castigo de los hacen el mal.*

Hoy día hay muchas personas que se creen buenas, pero hacen lo malo delante de los ojos de Dios y las autoridades. Están queriendo justificar actitudes pecaminosas

ilegales y después se escudan ondeando la bandera de injusticia social.

Como por ejemplo:

Tenemos gente haciendo inmigración ilegal y exigiendo un trato justo y diferente por romper las leyes de un país.

Tenemos gente que quiere tener un negocio y no pagar impuesto solo porque de un extracto social inferior. Jesus andaba con pescadores artesanos y a todos se les exigía pagar tributo, y todos lo pagaron.

Debemos hacer esto no porque es conveniente, no porque es fácil no porque es de nuestro agrado. Sino que dice Pedro

*(15) Porque esta es la voluntad de Dios:*

Y lo hacemos porque de esta manera

*haciendo bien, hagáis callar la ignorancia de los hombres insensatos;*

En el final de los tiempos nuestras buenas obras darán testimonio de nosotros. Asi termina la sección anterior.

*1Pe 2:12 manteniendo buena vuestra manera de vivir entre los gentiles; para que en lo que murmuran de vosotros como de malhechores, glorifiquen a Dios en el día de la visitación, al considerar vuestras buenas obras.*

Piense por un momento que tipo de testimonio puede dar una persona que diciendo cristiano no paga luz. No paga impuestos, No hace los altos, se parquea donde es prohibido, etc. Tal persona da el testimonio que es egoísta y solo piensa en si mismo. Nadie quería ser cristiano para ser un cristiano así. Jesus estaba muy consciente de esto.

*Mateo 27: (26b) Jesús le dijo: Luego los hijos están exentos. (27) Sin embargo, para no ofenderles, vé al mar, y echa el anzuelo, y el primer pez que saques, tómallo, y al abrirle la boca, hallarás un estatero; tómallo, y dáselo por mí y por ti.*

¿Se da cuenta? A Dios le interesa su gloria, pero también le interesa la salvación de los hombres.

Por eso Pedro nos dice que no debemos utilizar nuestra libertad en Cristo como pretexto para hacer lo malo delante de los ojos de los hombres.

*(16) como libres, pero no como los que tienen la libertad como pretexto para hacer lo malo,*

Por el contrario, debemos mostrar que la misma mentalidad que hubo en Cristo, prevalece en nosotros. No como siervos de un régimen, de un partido o de una ideología sino, dice Pedro:

*como siervos de Dios.*

Porque los que están en eminencia, por Dios han sido puestos.

Pero en que mostramos nuestro servicio a Dios. ¿En siendo serviles? ¿En ocupar cargos del gobierno?

*(17) Honrad a todos. Amad a los hermanos. Temed a Dios. Honrad al rey.*

En la honra a los que merecen honra y en el temor reverente a Dios.

Honra es la palabra griega timao: que significa pago, valor, atención y reverencia.

Por eso Pablo nos dice:

*(7) Pagad a todos lo que debéis: al que tributo, tributo; al que impuesto, impuesto; al que respeto, respeto; al que honra, honra.*

Hermanos no es de cristianos estar insultando a las autoridades y desobedeciendo las leyes de nuestro país por muy injustas que parezcan ellas o sus impulsores.

Mire como se dirigía Pablo a los que estaban en eminencia

*Hch 26:2 Me tengo por dichoso, oh rey Agripa, de que haya de defenderme hoy delante de ti de todas las cosas de que soy acusado por los judíos.*

*Hch 26:25 Mas él dijo: No estoy loco, excelentísimo Festo, sino que hablo palabras de verdad y de cordura.*

Pablo se sentía dichoso no solamente por estar delante de autoridades de alto rango, sino por la oportunidad de poder predicarles el evangelio y poder verlos rendidos a los pies de Cristo.

Hermanos, al maldecir a nuestras autoridades y dirigir profanidades contra ellos cerramos la puerta para manifestar la gloria de Dios a través de la salvación del alma de un alto gobernante. No nos olvidemos que son hombres, que están al servicio de Dios, aunque lo sepan o no, y que también a ellos somos llamados a predicarles y tienen la posibilidad de ser salvos.

Así que sometámonos a ellos, no solamente por conveniencia, por temor al castigo sino también por nuestra propia conciencia, para puedan ser ganados ellos y los que miran nuestra actitud. Demos al Cesar lo que es del Cesar y a Dios lo que es de Dios.